



## 2017.10.1 学長交代

2008年より3期学長を務めた片峰茂学長が退任し、河野茂学長が就任しました。片峰学長は、9年間の任期中、2012年に核兵器廃絶研究センター、2014年には多文化社会学部の開設など、長崎大学の将来に渡る財産を残しました。河野学長は就任会見で、「教育、研究、地域そしてグローバル化に対応する使命を背負って、前学長が築いた遺産をしっかりと守りながら、社会のために貢献していきたい」と語っています。

1



## 2 熊本地震 2016.4.14

2016年4月14日、最大震度7を観測した「平成28年(2016年)熊本地震」が発生しました。長崎大学からも60名以上の学生が、熊本県阿蘇市等にて災害ボランティアとして活動しました。学生たちは、瓦礫の片づけや家屋の解体準備作業、古民家修復作業に精力的に取り組み、復興を支援しました。学生自身にとっても、大きな経験、学びとなった活動でした。



今春、初の卒業生を送り出す多文化社会学部は、国際的に活躍できる人文社会科学系グローバル人材の育成を目的として2014年4月に開設されました。2018年4月には、多文化社会学研究科修士課程が設置され、グローバル・スタディーズ、政策科学、環海日本・長崎学・アジア研究、言語多様性、核軍縮・不拡散科目群を擁し、文化・宗教・国家など問題群解決の道を見いだせる専門的教養人の養成を目指します。多文化社会学部、研究科の更なる発展が期待されます。



3  
2014.4

## 多文化社会学部開設

4

## 4年連続で 2014-2017 「ロマン長崎」に長大生選出

2014年から2017年の4年間に、長崎市の魅力を全国にPRする観光親善大使「ロマン長崎」に、長崎大学の学生が選出されました。2014年には松竹ゆはさん、井上瞳さんが、2015年には藤崎玲奈さん、2016年には永奥里奈さん、2017年には清竹史苑さんが選ばれ、学業と両立しながら県内外の各種公式行事に参加し、長崎のイメージアップのために活躍しました。

## 大学院・新研究科 「熱帯医学・グローバルヘルス研究科」 2015.4

熱帯医学・グローバルヘルス研究科は、既存の学術境界を越えた新たな総合的アプローチにより、世界の健康問題の解決をめざす「グローバルヘルス領域」で、国際的に活躍できる人材を養成する大学院として2015年4月に設置されました。2018年10月から学生の受け入れを予定している博士後期課程には、グローバルヘルス専攻と、この領域において世界トップレベルのロンドン大学衛生・熱帯医学大学院との国際連携専攻が設置され、長崎大学が日本の「グローバルヘルス領域」の教育・研究をリードしていきます。



## BSL-4施設の計画推進

\*長崎大学が検討を進めているBSL-4施設の設置計画に対し、国の関与が決定されるとともに、県と市は、設置計画の事業化に協力することを合意しました。長崎大学は引き続き、施設整備と管理運営の両面において世界最高水準の安全性を確保し、本施設が、地域の発展にも貢献し、皆様に誇りに感じていただけるよう全力で取り組んで行きます。

8  
2016.11

※感染症の脅威から生命を守るために、感染症の仕組みの解明、ワクチン・治療薬の研究開発や人材育成を行う施設。

## ICAN事務局長 が来学 2018.1 5



2018年1月、ノーベル平和賞受賞団体ICANの事務局長ペアトリス・フィンさんが講演を行いました。長崎の若者との対話集会も開かれ、約50名の高校生、大学生らと意見交換を行いました。フィン事務局長は、「ICANは若いメンバーで構成されている。これから社会問題を解決する上で若者の力が重要だ」と語りました。

7  
2015

## 「風に立つライオン」、 「母と暮らせば」



2015年には、長崎大学に縁のある映画2本が公開されました。「風に立つライオン」では、1970年代にケニアでの医療活動に従事した、長崎大学の医師が主人公のモデルとなり、医療技術協力やケニアロケのサポートを行いました。「母と暮らせば」では、主人公の浩二が長崎医科大学生という設定で、医学部を中心に資料集めやエキストラの出演などの協力を进行了。医学部記念講堂で行われた山田洋次監督の特別講義には、吉永小百合さん、二宮和也さんがゲストとして駆けつけ、会場は大いに盛り上がりました。良順会館では、学生主体の公開記念企画展が開催されました。

9

## V・ファーレン長崎 J1昇格 2017.11.11



サッカーJ2リーグに所属するV・ファーレン長崎が、第41節カマタマーレ讃岐戦において、3-1で勝利し、年間順位2位を確定させ、見事初のJ1昇格を決めました。長崎大学からは、よさこい部「突風」やチアリーディング部「Berries」が、ホームゲームのハーフタイム等に演技を披露し、盛り上げ役として会場に華を添えました。



10  
2016.8

## 第6回アフリカ開発会議(TICAD VI)

2016年8月27日、28日にケニアのナイロビで開催された「第6回アフリカ開発会議(TICAD VI)」に片峰学長が出席しました。TICAD VIへの参加は、長崎大学が長年にわたり実施してきた、ケニアをはじめとするアフリカ各国での教育研究の取り組みや医療支援活動が認められたもので、安倍晋三首相の主要な随行メンバーとして片峰学長が参加しました。